

Boric conmemora la nacionalización del cobre y advierte que no permitirán la privatización de Codelco

El Presidente llegó hasta la división Chuquicamata para recordar los 53 años de la estatización de la industria cuprífera, oportunidad en que hizo ver las similitudes que existen hoy, con el ingreso de la Corporación al negocio del litio.

Redacción
 La Estrella

Quienes vivieron durante el periodo de discusión y aprobación en el Congreso de la nacionalización del cobre en 1971, recuerdan que la votación unánime dio pie a celebraciones en todo Chile y en particular en las ciudades mineras de Rancagua y Calama, donde se festejó la noticia durante dos días.

Una fecha histórica que además, sentó las bases para la creación, en 1976, de la Corporación Nacional del Cobre (Codelco), que a lo largo de su historia ha entregado cerca de 160 mil millones de dólares al país, según destacó ayer el Presidente Gabriel Boric, quien llegó hasta Chuquicamata para honrar los 53 años de este hito.

El Mandatario, junto con reconocer la labor de los mineros y el creciente aporte de las mujeres en la industria, destacó la “decisión soberana” que tomó el país, que gracias al fruto del cobre alcanzó una “segunda independencia, la independencia económica”.

“NO SE PRIVATIZA”

Asimismo dijo que lo que



GABRIEL BORIC RECIBIÓ LA RÉPLICA DE UNA PORTADA DE LA REVISTA OASIS, CELEBRANDO LA NACIONALIZACIÓN.

Chile ha logrado construir, “se lo debemos en parte a la minería”. En ese sentido, advirtió que, aun cuando surgen voces que llaman a privatizar Codelco, “no lo vamos a permitir, Codelco no se privatiza, Codelco no sólo no se privatiza, sino que avanza en nuevas funciones y exploraciones, como lo estamos haciendo con el litio, que también tiene que ser profundamente chileno”.

Boric también se refirió al nuevo desafío que asume Chile y Codelco en la industria del litio: “en esto es importante avanzar en alian-

zas público-privadas (...) nos dijeron, cuando tomamos esa decisión, parecido a los setenta, que nadie se iba a interesar, que se iba a retrasar, que las empresas no estarían interesadas con la Estrategia Nacional del Litio y recibimos más de 80 manifestaciones de interés cuando abrimos las licitaciones”.

A 53 AÑOS DEL HITO

Durante la ceremonia, en que tomaron parte estudiantes, trabajadores, y figuras políticas como el exministro de Minería del gobierno de Salvador Allende, Ser-

gio Bitar; también tomó la palabra el presidente del directorio de Codelco, Máximo Pacheco, quien recordó que, cuando se avanzaba en la nacionalización, surgieron dudas respecto de la capacidad de Chile de administrar su mayor recurso natural.

Sin embargo, prosiguió, “a 53 años de ese hito, podemos decir con mucho orgullo que sí conseguimos administrar esta enorme riqueza natural y lo hicimos, generación tras generación, con un brillo y un compromiso que nos destaca como empresa estatal y líder mundial de la producción de cobre y por haber contribuido con más de 160 mil millones de dólares para que el Estado pueda cuidar del bienestar y progreso de nuestro pueblo”.

Pacheco se refirió también a la nueva responsabilidad de la estatal: “ser también, y a muy corto plazo, líder en la producción de litio. Hemos seguido la controversia que ello ha generado y especialmente nos duele cuando se nos dice que ‘no sabemos de eso’ y que no estamos preparados para este desafío. La historia se repite”. 🇨🇱